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臺中市政府第 134次市政會議紀錄 

壹、時間：102年 10月 21日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：劉呈恩 

伍、指（裁）示事項： 

一、本人 10月 20日參加大安區農會舉辦的「蔥勁十足、蔥出長紅」青蔥產業

文化推廣活動，對於大安區農會近年來推廣地區產業建立五星級的「安泉

蔥」品牌相當肯定，同時也證明了全國最好的蔥就在大安區，既香甜又可

口，因此，為協助農民積極推展市場，請各機關同仁踴躍支持大安區農會

所行銷的「安泉蔥」，以鼓勵農民生產優質青蔥。(辦理機關：本府各機關) 

二、本府 10 月 19 日於臺中公園舉行一年一度的「臺中太陽餅文化節」，參加

活動的太陽餅業者為了感謝市府協助行銷，特地製作大型太陽餅，以提供

今日參與市政會議的同仁共同分享，本人以日前所參加的「臺中太陽餅文

化節」為例，至少 100家以上的業者共襄盛舉，而且每一年的陣容越來越

大，銷售量越來越多，活動相當成功，在此除了感謝經發局同仁的努力之

外，同時也感謝各機關的配合與支持。(辦理機關：本府各機關) 

三、本人上週對於市府各局處業務執行率不佳的問題提出檢討，惟到目前還沒

有看到相關檢討報告，為提醒各機關重視，並採取相關的因應作為，因此

再不厭其煩地重申 2件注意事項，第一、年底將屆，目前距離經費執行期

限約 2個月，為使各項重大工程案件的進度如期推動，請各機關與各區公

所務必積極辦理，絕不允許延宕情事再次發生，以致降低執行率，甚至引

起批評；相關延誤案例包括：（1）部分承辦人將應於 1個月內辦結的案件，

拖延 5個月卻不向科長報告，甚至向科長報告後，科長卻未盡職責向長官

說明，以致進度一再落後。（2）興建國民運動中心，在行政院組織改造前，

體委會曾同意補助本府興建，但其後因改隸教育部，之後對於同件補助案

竟要重新審核，承辦同仁卻也只是一味等待，致造成進度嚴重落後。（3）

本人也曾經為了行政院公共工程委員會審核災後修復工程或救災工程，審

了 4個月卻遲未提出結果，而表示不滿，以致該地區長受到相當大的壓力。

雖然以上確實都是延誤的案例，但並不能將所有責任都歸咎中央機關，市
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府當然也要負一定程度的責任，未來仍請研考會積極檢討並落實管考機

制，以督促案件順利推動。第二、有關年度「預算保留」經費的控管方面，

各機關如欲辦理預算保留，請即行簽報，本府將嚴格審查保留原因，以避

免預算保留率偏高的情形。 (辦理機關：研考會、本府各機關、各區公所) 

四、本人 10月 19日上午參加教育局所舉辦的「臺灣藍鵲‧閱讀飛行─臺灣藍

鵲回娘家暨名家座談會活動」，活動富具意義，其中教育局所規劃研發的

「臺中市國民中小學校園閱讀線上認證系統」即將邁向第 7年，成為全臺

超人氣的閱讀平臺，此系統別出心裁設計了「Q版閱讀鳥圖案」，以臺灣珍

稀的鳥類作為認證等級，8 個階段的圖騰（由低至高分別為：麻雀、白頭

翁、綠繡眼、紅鳩、紅尾伯勞、紅嘴黑鵯、白耳畫眉、臺灣藍鵲），種種

的努力和創意，讓學習充滿樂趣，也提升了孩子的閱讀力和數位素養，去

年更榮獲政府服務品質獎，而受到肯定，該系統的閱覽人數迄今已超過

1,600萬人次，臺灣目前有 984位學童拿到最高等級「臺灣藍鵲」，也就是

至少要閱讀 1,000本書，本市即占了 875位，這樣的好成績實在是與本市

榮獲全球智慧城市首獎或本市的 GDP 五年成長 45%等其他成就相比，毫不

遜色，除感謝教育局的努力，並請持續積極推廣外，本人也對於各機關辦

理許多活動以及獲得好成績，卻因未充分宣導，以致民眾不得而知，感到

相當可惜，甚至民眾對於本市榮獲全球智慧城市首獎，以及本市治安 30

個月以來，均為五都第一名等事所知不多，因此如何將這樣的訊息確實傳

達給市民，實在是本府挑戰的重要課題。(辦理機關：教育局、新聞局、

本府各機關) 

五、最近媒體報導，第 11 季超級籃球聯賽(Super Basketball League，簡稱

SBL) 開幕戰將在 11 月 16 日於臺中臺體大體育館展開，為讓這項在臺中

舉辦的賽事更加熱鬧，除請教育局與中華籃協進一步聯繫相關合作事宜

外，也請協助學校租用遊覽車載送對籃球有濃厚興趣的學生前往觀賽，希

冀透過學生積極參與的方式，推廣臺中市的運動風氣。(辦理機關：教育

局) 

六、近日媒體刊登，原本差兩年就可從交通部退休的齊柏林，為了從空中拍攝

震撼人心的畫面，毅然放棄工作及大約 400萬元的退休金，以 3年的時間、

400 小時的飛行時數，將臺灣美麗與哀傷的景色逐一捕捉，製作成一部紀

錄片《看見臺灣》，希望喚起國人關懷土地環境的意識，先前齊柏林從空
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中拍攝臺灣的全景，有漂亮的地方，也有所謂「哭泣的臺灣」，考量其欲

舉辦公演迄今仍未成功，因此請新聞局進一步聯繫，由市府於圓滿戶外劇

場或臺灣大道市政大樓廣場協助舉辦公演，而不致讓如此的努力白費。(辦

理機關：新聞局) 

七、有關警察局刁局長「全方位強化臺中市治安策略與作為─以打擊詐騙集團

為例」專案報告提到，2004至 2007年的詐騙案件始終居高不下，2005年

甚至超過 6,000件，實在驚人，民眾因此所受到的損失也非常大。其後警

察局將反詐騙當作重點業務，不眠不休努力，並鉅細靡遺地偵查案件，現

在一年詐騙案僅剩最高峰時期的四分之一，等於減少了四分之三，相當不

容易，本人除了感謝警察同仁的努力外，同時也對於本市首創獎金制度鼓

勵防止詐騙，並由警察局與金融機構、農會共同合作反詐騙的積極作為，

並獲良好的成效，給予高度肯定。(辦理機關：警察局) 

八、有關政風處楊副處長「個人資料查調資訊系統專案研析報告」提到，目前

市府計有「臺中市政府免書證免謄本便民服務系統」等 6項個人資料查調

系統，各系統的主管機關應建立專屬規範、制定個人資料系統保密措施，

多管齊下，以避免人為疏失、舞弊或是洩漏資訊，同時也提醒各機關，個

人資料保護法實施之後，所有公務員都應依法保護民眾資料，洩漏個人資

料都是犯法行為，任何人向市府索取資料，都應符合相關行政程序，依法

辦理，因此，誠如經發局王局長所反映，該局人員曾於離職後因未取消業

務系統的使用權限，而造成許多個人資料外流乙事，為免重蹈覆轍，未來

除請政風處應加強查核離職人員，避免其再進入系統之外，也請法制局向

各局處宣導保障個人資料的重要性，以維護市民隱私權。(辦理機關：法

制局、政風處、本府各機關) 

九、有關衛生局黃局長「本市對於大統長基食品廠股份有限公司之積極作為」

工作報告提到，目前本府除已主動抽查市轄福壽與福懋等 2家公司所生產

的油品外，也要求所有轄區內販賣商下架 6,269瓶問題油品，並與教育局

合作稽查所有營養午餐供應商，禁止學校使用大統公司所生產的任何油

品，對此，未來除請衛生局應更積極為民眾健康把關外，對於即使尚未浮

現的問題也應主動出擊、積極查察，特別是提供給學生的食材均應仔細檢

驗，務求完善，以充分保障民眾食的安全。(辦理機關：教育局、衛生局) 

十、日前媒體報導環保局今年舉辦清潔臨時人員招考，以遴選遞補人員名冊，
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依環保局劉局長說明，100 年度辦理之候用人員名冊 500 名，截至目前已

進用 476人，故今年再度辦理清潔隊員候用名冊遴選作業，今年實際到考

共 1,803人，預計錄取 500人，甄選過程依體能測驗（占 60%）、資源回收

分類實作測驗（占 20%）、口試（占 20%）等 3方面公平遴選，本人對此提

出 3點建議，請相關機關配合辦理，第一、為增加參與招考人員就業機會，

請勞工局未來可至考場協助求職人員提供其他就業資訊；第二、未來各機

關如欲徵選各類人力職缺，亦可提供勞工局知悉，以協助推薦合適人才；

第三、針對環保局所舉辦如考生須扛起 25 公斤沙包往前衝刺之類的體能

測驗，請環保局衡酌考試之難度與必要性，以確實徵選符合業務需求之人

力。(辦理機關：勞工局、環保局、本府各機關) 

十一、 有關議會聯絡小組執行長張顧問國輝提到，臺中市議會第 1屆第 6次定

期會將訂於 11 月 6 日另召開安排後續議程的程序會，考量議會目前安排

的議程及本府的市政會議期程，各機關如有相關議案資料需提送議會審

議，最遲請於今日下午 3時前，提送議會聯絡小組彙整，以順利納入定期

會後續議程。(辦理機關：本府各機關)  

十二、 本人 10月 19日參加文化局主辦的「2013臺中爵士音樂節」開幕儀式，

由於當天活動參與人數眾多，下午 5時即呈現交通擁塞情形，相當不便，

因此請交通局進一步研議相關交通改善方案，以避免今後籌辦時仍面臨相

同問題，而引起民眾抱怨；此外，考量觀眾人數眾多，容易造成場地及廁

所髒亂問題，因此請環保局協助文化局檢視場地及廁所整潔的情形，以維

持環境品質。(辦理機關：交通局、環保局、文化局) 

陸、散 會：上午 10時 30分 
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        臺中市政府第 134次市政會議提案摘要表(102年 10月 21日) 

案號 機 關 摘 要 決 議 

01 都市發展局 
檢陳訂定「臺中市都市計畫參考圖收費

標準」草案1份，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發

布施行，並送臺中市議

會備查後公告。 

02 社會局 

檢陳「臺中市中低收入老人生活津貼審

核作業辦法」部分條文修正草案1份，

敬請 審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

03 人事處 
檢陳「臺中市政府衛生局組織規程」修

正草案，提請 審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

墊01 環境保護局 

為行政院環境保護署補助「臺中市新社

區下水底寮段舊有垃圾場清運移除計

畫」經費合計新臺幣1,100萬元整，辦

理先行墊付案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

墊02 農業局 

為行政院農業委員會農糧署補助本府

102年「調整耕作制度活化農地計畫」

－景觀作物專區計畫經費新臺幣48萬

元整，辦理先行墊付案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

墊03 農業局 

為行政院農業委員會補助「102年度第1

期作水稻肥料資材補助」計畫之經費新

臺幣52萬7,085元整，辦理先行墊付

案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

 


